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SÚMULA DE REUNIÃO ORDINÁRIA 
Diretoria Regional 

 
 
Data e hora: 14 de agosto de 2023, das 20h às 22h10. 
 
Local: Telepresencial. 
 
Participantes:  Rodrigo Ramos de Freitas, Diretor-Presidente 

Vânia Ferrari, Diretora-Vice-Presidente 
Lucas Jun Sakajiri, Diretor Financeiro 
Matheus Luís Cardoso França, Diretor de Relações Institucionais 
Robson Alexandre de Moraes, Diretor Adj.  de Relações Institucionais 
Maria Toshiko, Diretora Adj. de Métodos Educativos 
Neide Watanabe, Diretora de Mundo Melhor 
Yara Lopes, Diretora de Comunicação 
Francisco Lima dos Santos, Diretor Adj. de Comunicação 
Paulo Hiroshi Kishi, Diretor de Crescimento e Expansão 
 
Assessoria: Daniella Avino, Gerente 

 
Oração: Francisco Lima dos Santos 
 

 

 

 
 
1. Encontro de Coordenadores Distritais 
Encaminhamento: Maria Toshiko, Diretora Adj. de Métodos Educativos, disse que foi um evento bem 
positivo, só não gostou muito do local da abertura. Afirmou que o momento com o CDGAs foi muito 
produtivo e sugeriu fazer a divulgação regional do calendário de cursos de todos os distritos e, assim, 
otimizar os cursos. Neide Watanabe, Diretora de Mundo Melhor, contou que este foi o primeiro Encontro 
de Coordenadores Distritais de Mundo Melhor e que gostou muito pois viu que os coordenadores 
conseguiram pegar a essência do Mundo Melhor e que houve bom entendimento de todas as áreas. 
Vânia Ferrari, Diretora-Vice-Presidente, disse que circulou por várias salas e gostou bastante das 
discussões. Viu muita interação, boa participação de todos e muita disponibilidade de toda equipe do 
Escritório. Yara Lopes, Diretora de Comunicação, passou por todas as coordenações para tirar foto e 
gostou muito das dinâmicas. Sugeriu que, num próximo evento, tentar um lugar com salas mais próximas 
para ser menos cansativo. Daniella Avino, Gerente, gostou muito do evento e ouviu vários elogios sobre 
a qualidade das discussões e percebeu. Sobre o local, este evento era para acontecer em outro Distrito 
– que não conseguiu espaço adequado e gratuito; assim, recorremos ao Comissário do 17º Distrito, 
Leandro Rodrigues De Campos, que prontamente nos ajudou. Rodrigo Ramos, Diretor-Presidente, 
pediu que fossem providenciados uma cafeteira e garrafas térmica para a Região para que não haja em 
outros eventos o atraso que aconteceu neste. Também ouviu muitos elogios ao evento e sugeriu que as 
pastas promovam outros encontros durante o ano para troca de experiências e assim, chegar a 
informação aos Grupos Escoteiros.  
 

 
2. Reuniões de Diretoria  
Encaminhamento: Rodrigo Ramos, Diretor-Presidente, comentou que as reuniões de Diretoria, 
atualmente, têm a presença de praticamente as mesmas pessoas e com baixa participação. Como 
proposta de melhoria, Matheus França, Diretor de Relações Institucionais, sugeriu que a primeira reunião 
do mês vai seja uma avaliação do que já aconteceu e a segunda, sobre o a pasta vai fazer, com o 
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objetivo de olhar para o futuro. Ficou estabelecido que o Diretor que não puder participar da reunião, 
deverá enviar um relato da sua pasta para que conste em ata.  
 

 
3. Gestão na Estrada – Sorocaba  
Encaminhamento: Rodrigo Ramos pediu o máximo de participação da Diretoria pois este é o grande 
diferencial desta gestão – estar próxima do associado. Daniella Avino informou que o Boletim está pronto 
e vai ser publicado nesta semana. Ficou definido que cada Diretoria fará uma apresentação e, mesmo 
que não se apresente, o material vai ser enviado ao associado como material complementar. A 
Comunicação vai enviar o modelo do template a todos.  
 

 
4. Comunicação  
Encaminhamento: Yara Lopes, Diretora de Comunicação, cobrou o distintivo da Casa do Escoteiro que 
acabou faz tempo. Rodrigo explicou que o distintivo foi reformulado e que estamos esperando a prova 
de costura. Pediu que, caso ainda demore a prova, que seja providenciada uma quantidade mínima e 
depois, se for preciso, pedimos correção. Yara informou que faremos mais uma parceria com o Instituto 
Ressoar para arrecadar material de higiene para mulheres em situação de vulnerabilidade social – a 
campanha vai ser divulgada nas redes sociais da Região. Por fim, pediu a prévia de cada pasta para 
começar o relatório anual do ano que vem.  
 

 
5. Mundo Melhor 
Encaminhamento: Neide Watanabe, Diretora de Mundo Melhor, informou que vai para Brasília na 
próxima semana para participar do Seminário de Diversidade e Inclusão e que tem a proposta de 
organizar este seminário n Região de São Paulo. Contou ainda que em 21 de setembro fará uma live 
sobre Tribos da Terra para ajudar na elaboração dos relatórios e como colocar no Paxtu.  
 

 
6. Métodos Educativos 
Encaminhamento: Maria Toshiko, Diretora Adj. de Métodos Educativos, informou que, com a 
implantação do Bitrix, fará uma reunião com a equipe para concluir as análises de fechamento de nível. 
Contou que o Encontro IM3 e IM4 vai acontecer em 27 de agosto que os cursos intermediários estão 
acontecendo no Centro Escoteiro Jaraguá agora e, em outubro, começam os avançados.  
 

 
7. Relações Institucionais 
Encaminhamento: Matheus Luís Cardoso França, Diretor de Relações Institucionais, disse que a 
Diretoria da pasta está pensando em organizar um encontro com os diretores dos Grupos Escoteiros 
sediados em locais públicos para conversar sobre as dificuldades e unir esforços. E, sobre a Parceria 
com a o Parque Caminhos do Mar, informou que será logo divulgada nas redes sociais.  
 

 
8. Crescimento  
Encaminhamento: Paulo Hiroshi Kishi, Diretor de Crescimento e Expansão, encaminhou proposta de 
convênio com a Fundação Hélio Augusto de Souza, a FUNDHAS e vai mandar o projeto para análise da 
área Jurídica da Região. Informou que questionou a Nacional sobre a lista das igrejas que mostraram 
interesse em abrir grupos escoteiros. E contou ainda que em 17 de setembro vai estar na cidade de 
Natividade da Serra para a abertura de duas sessões autônomas. 
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9. Financeiro  
Encaminhamento: Lucas Jun Sakajiri, Diretor Financeiro, recebeu hoje a análise do orçamento da 
Supervisora Financeira, Thais Karen, que mostrou resultado positivo no mês de julho. Sobre a 
manutenção do carro da Região, contou que só nesta gestão, já passou por três manutenções que o 
valor vai ficar acima do que foi orçado. Assim, como a compra do barco. Rodrigo Ramos informo que o 
barco está em ótimas condições e que será inaugurado no sábado, 19 de agosto, no Grande Jogo Naval.  
 

 
10. Café entre Velhos Amigos 
Encaminhamento: Rodrigo Ramos de Freitas, Diretor-Presidente, contou do Café entre Velhos Amigos 
que aconteceu no sábado, 12 de agosto, no Centro Escoteiro Jaraguá. Teve boa participação de grandes 
nomes do escotismo paulista que ficaram muito felizes pela valorização das suas histórias. Rodrigo e 
Carlos Bakos, Presidente do Conselho dos Velhos Lobos assinaram, na ocasião, a Resolução que cria 
o Canto do Saber, como reconhecimento de gratidão àqueles que tenham vivido plenamente uma vida 
de escoteiro e que tenham deixado um legado para o Movimento Escoteiro de São Paulo. Os primeiros 
homenageados foram o Chefe Elmer Pessoa e o Chefe Luiz Carlos Gabriel. Rodrigo informou ainda que 
será criada uma aba no site regional para acesso à história dos homenageados.  
 

 
11. Escritório Regional  
Encaminhamento: Daniella Avino, Gerente, comentou sobre a diminuição do número de parcelas do 
acampamento Desafio Sênior – o parcelamento vai voltar a ser em sete vezes para temos que estar 
atentos aos próximos boletins, que devem constar um número de parcela menor a cada mês. Informou 
que um casal de Escoteiros do Equador, que está viajando pela América do Sul, ficará hospedado no 
Jaraguá por duas semanas. Sobre o acampamento ARTE, informou que a adesão está bem baixa e a 
Diretoria vai fazer um levantamento do que já foi comprometido e que, se não aumentar 
consideravelmente o número de inscritos, será cancelado. Contou a Região foi convidada a participar 
do Mutirão da Catarata, que vai acontecer em 17 de setembro. Por fim, falou das parcerias com os 
parques Flona (Floresta Ipanema) e CienTec. O parque Flona será ser privatizado e a direção está 
finalizando todos os Acordos de Cooperação Técnica; a ideia inicial era a construção do Centro Escoteiro 
Ipanema – o que é inviável pois a casa que seria destinada a esse fim não tem como reformar. já sobre 
a parceria com o CienTec, Daniella entrará em contato de novo para confirmar a viabilidade de acampar 
no parque mesmo que não tenha um escoteiro da Região presente no local.  
 

 
 
Redigi a presente súmula, 
 
 
 
DANIELLA AVINO 
Gerente Regional 
Escoteiros do Brasil – Região de São Paulo 
 
 
De acordo com o relato, 
 
 
 
 
RODRIGO RAMOS DE FREITAS 
Diretor Presidente 
Escoteiros do Brasil – Região de São Paulo 


